

nombre, l'approuvèrent à leur tour, non seulement parce qu'elle favorisait toutes les pratiques de dévotion au Sacré-Cœur de Jésus, au cœur immaculé de Marie et à Saint-Joseph, mais encore et surtout parce qu'elle rétablissait dans les familles l'usage si précieux et partout si recommandé de la prière du soir en commun. Enfin le Saint-Siège vint, en 1870 et 1890, couronner et confirmer toutes ses approbations par la sienne, en donnant les lettres ci-dessus.

Cette œuvre n'était pas encore fortifiée par de tels encouragements lorsque, à peine publiée, elle eut le bonheur de rencontrer des missionnaires qui la comprirent et s'en firent les premiers promoteurs. Dès lors l'*Association* commença à se propager plus rapidement dans les paroisses, tantôt par l'initiative de ces missionnaires, tantôt par celle des curés eux-mêmes,

En 1879, elle était établie en France dans 50 paroisses comprenant, dans leur ensemble, environ 10,000 familles *associées* dans les diocèses de Grenoble, de Lyon, de Viviers, de Clermont-Ferrand, du Puy, de Cambrai, etc.

Aujourd'hui, fin mars 1892, elle est introduite dans presque tous les diocèses de France où elle compte 800 établissements et plus 650,000 familles *associés*.

En 1878, l'*Association des Familles* forma un centre général, à Trevi-Umbria, sous la direction des *Missionnaires de la Sainte Famille* dont la *Société* venait d'être fondée à Spolète.

En 1880, l'Espagne accepta l'*Association* avec un vif intérêt. Ce fut un fervent catholique, riche et puissant libraire de Barcelone, qui la fonda dans sa patrie et mit ses presses et sa revue (*El Propagador*) au service de cette Oeuvre.

Le nombre des familles *associées* dans ces deux contrées s'élève à des centaines de mille.

O. M. I.

---

Ne plaisantez jamais qu'avec des gens d'esprit,—disait fort sensément Pope.

Travaillez sans cesse à rendre votre piété raisonnable et votre raison pieuse.